

# INFORME SOBRE PARO REGISTRADO, AFILIACIÓN Y CONTRATACIÓN JULIO 2023 - ARAGÓN

02/08/2023

- Descenso mensual del paro y leve aumento de la afiliación en Aragón, con comportamiento menos favorable que en España.
- Se mantiene la positiva evolución interanual de caída del desempleo y crecimiento del número de afiliados.
- Bajadas mensuales, interanuales y en el acumulado del año de la nueva contratación.

## PARO REGISTRADO - ÚLTIMO DÍA MES

	Número parados	Variaciór	mensual	Variación Interanual		
ARAGÓN	52.814	-62	-0,12%	-5.858	-9,98%	
ESPAÑA	2.677.874	-10.968	-0,41%	-205.938	-7,14%	

Caídas mensuales e interanuales del paro registrado tanto en Aragón como en España.

La tasa de descenso es mayor en Aragón que en el conjunto del país en términos mensuales y mayor en términos interanuales.

Aragón	Número parados	Variación	mensual	Variación Interanual		
Agricultura	2.020	-56	-2,70%	-1.040	-33,99%	
Industria	5.964	133	2,28%	-573	-8,77%	
Construcción	3.155	-1 <i>7</i>	-0,54%	-231	-6,82%	
Servicios	36.406	-72	-0,20%	-4.277	-10,51%	
Sin Empleo Anterior	5.269	-50	-0,94%	263	5,25%	
TOTAL	52.814	-62	-0,12%	-5.858	-9,98%	

En Aragón, se registra un crecimiento mensual del desempleo en el sector industrial, descendiendo en el resto y en el colectivo sin empleo anterior.

Todas las ramas de actividad muestran bajadas del paro en términos interanuales, aumentando solo en el grupo sin empleo anterior.

El sector Agrario es el que registra las tasas de caída mensuales e interanuales más intensas, mientras que el sector Servicios anota los mayores descensos en volumen de parados.

	Número parados	Variaciór	n mensual	Variació <u>n Interanual</u>		
HUESCA	6.888	-7	-0,10%	-731	-9,59%	
ZARAGOZA	41.498	63	0,15%	-4.995	-10,74%	
TERUEL	4.428	-118	-2,60%	-132	-2,89%	

Zaragoza es la única provincia aragonesa que muestra un aumento mensual del paro, frente a las caídas de Teruel y Huesca.

No obstante, la provincia zaragozana es a su vez la que registra la caída del desempleo más intensa en términos interanuales, seguida de Huesca y Teruel.



#### AFILIACIÓN - MEDIA MENSUAL

	Número afiliados	Variación	mensual	Variación Interanual		
ARAGÓN	614.657	15	0,00%	16.908	2,83%	
ESPAÑA	20.891.885	21.945	0,11%	550.920	2,71%	

Leve crecimiento mensual de la afiliación a la Seguridad Social en Aragón (15 personas), mostrando peor comportamiento que en el conjunto del país. Respecto al mes de julio del año anterior, sube el número de afiliados en los dos territorios, en este caso con mayor tasa de incremento en la Comunidad Autónoma.

En Aragón sigue disminuyendo el número de afiliados autónomos respecto al mismo mes del año anterior (-871) frente al crecimiento en España (3.616), mientras que dentro del régimen general se registra un fuerte incremento de afiliados fijos discontinuos (27,5% en Aragón y 16,9% en España).

#### **EVOLUCIÓN DE LA AFILIACIÓN POR PROVINCIAS**

	Número afiliados	Variació	ón mensual	Variación Interanual		
HUESCA	112.168	2.668	2,44%	5.441	5,10%	
ZARAGOZA	443.617	-3.416	-0,76%	10.557	2,44%	
TERUEL	58.872	764	1,31%	909	1,57%	

Zaragoza es la única provincia aragonesa en la que se da un descenso mensual de la afiliación. En las tres sube el empleo en términos interanuales, mostrando Huesca el mejor comportamiento mensual e interanual.

# **NUEVA CONTRATACIÓN**

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Inter	anual
ARAGÓN	44.128	-5.177	-10,50%	-3.917	-8,15%	267.946	-49.398	-15,57%
ESPAÑA	1.431.383	-61.420	-4,11%	-224.132	-13,54%	9.094.209	-2.133.212	-19,00%

Caída mensual de la nueva contratación con mayor tasa de descenso en Aragón que en España.

**Bajada interanual y del número de contratos acumulados en lo que va de año** respecto al mismo periodo del año anterior, en este caso con mayores tasas de caída en el conjunto del país que en la Comunidad.

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
HUESCA	9.614	-393	-3,93%	130	1,37%	51.675	-2.933	-5,37%
ZARAGOZA	30.602	-5.201	-14,53%	-3.691	-10,76%	194.773	-42.167	-17,80%
TERUEL	3.912	417	11,93%	-356	-8,34%	21.498	-4.298	-16,66%



Teruel es la única provincia aragonesa que registra un crecimiento mensual de la nueva contratación, frente a los descensos de Zaragoza y Huesca. Por su parte, Huesca es la única provincia que anota un aumento interanual de la contratación y Zaragoza muestra las mayores caídas tanto mensuales como interanuales.

El número de contratos acumulados en lo que va de año disminuye respecto al mismo periodo del año anterior en las tres provincias, de nuevo con mayor tasa de descenso en Zaragoza.

### TIPO DE CONTRATACIÓN

INDEFINIDOS	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	21.387	910	4,44%	-3.111	-12,70%	94.405	4.661	5,19%
ESPAÑA	631.810	6.957	1,11%	-151.785	-19,37%	3.426.380	144.522	4,40%

TEMPORALES	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Inter	anual
ARAGÓN	27.277	-641	-2,30%	-1.690	-5,83%	156.690	-51.832	-24,86%
ESPAÑA	864.943	3.950	0,46%	-104.580	-10,79%	5.101.389	-2.158.182	-29,73%

En Aragón, se observan crecimientos mensuales de la contratación indefinida y descensos de la temporal, aumentando en ambos casos en España.

En términos interanuales se registran caídas tanto de la contratación indefinida como de la temporal en los dos territorios, con mayores tasas de caída de los indefinidos y en el conjunto del país.

En el acumulado de los siete primeros meses del año ha aumentado la contratación indefinida y descendido la temporal respecto al mismo periodo del año anterior, mostrando Aragón mejor evolución que España.

Hay que tener en cuenta la influencia de los cambios de las medidas de contratación introducidos en la última reforma laboral, con efecto desde el mes de abril de 2022, por lo que las comparativas de contratación no son homogéneas con las de años anteriores.

De los 267.946 nuevos contratos realizados en Aragón en lo que va de año, el 41,52% son indefinidos y el 58,48% temporales (43,91% y 56,09% en España).

No obstante, hay que destacar que según los últimos datos disponibles de la EPA del segundo trimestre de 2023, el **83,9% de los contratos existentes eran indefinidos en Aragón** (82,7% en España), lo que significa que **la temporalidad se situaría en el 16,1%** (17,3% en España). En nuestra Comunidad Autónoma la **temporalidad** en el **sector privado es del 11% y en el público del 33,5%** (13,9% y 31,1% en España).